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Ni e de r s c hr i f t  

über die 19. Sitzung des Ortsbeirates Duttweiler 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 22.11.2016, 19:30 Uhr, 

im Sitzungssaal der Ortsverwaltung Duttweiler 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Mitglieder 
Becker, Sascha  
Boßert, Reiner  
Fuchs, Johannes  
Jakobi, Sonja  
Scharfenberger, Walter  
Scheid, Udo  
Walter, Jörg  

Verwaltung 
Roth, Stefanie  

Stellv. Ortsvorsteher 
Lützel, Gabi  

Ortsvorsteher 
Syring-Lingenfelder, Gerhard  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Lagas, Patrick  
 
 

 
 
T AGESORD NUNG:  
 
1.  Nachbesprechung Weinfest  
  
2.  Spielplatzkonzept  
  
3.  Stellungnahme LEP IV  
  
4.  Ergebnis Haushaltsbesprechung  
  
5.  Planung Seniorennachmittage  
  
6.  Stellungnahme zur geplanten Neuausweisung des Wasserschutzgebiets 

Benzenloch 
 

  
7.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. 

Er begrüßt alle Anwesenden sowie Frau Wanger von der Rheinpfalz-Zeitung. 
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TOP 1  

Nachbesprechung Weinfest 

 

 

 

Dank vom Ortsvorsteher an alle helfenden Hände, Bühnenbau und Dekoration. 
Leider war dieses Jahr nur ein Karussell für die kleineren Besucher aufgestellt, da der 
Schausteller Hans kurzfristig abgesagt hatte und in der kurzen Zeit kein Ersatz 
aufzutreiben war bzw. der Schausteller auch keine Alternative anbieten konnte. 
Der Vertrag mit dem Schausteller wird gekündigt. 
 

TOP 2  

Spielplatzkonzept 

 

 

 

Der Ortsvorsteher stellt noch einmal ausführlich das Spielplatzkonzept der 
Stadtverwaltung vor. Die darin enthaltene und von der Abteilung Grünflächen 
bestätigte Anzahl Jugendliche wird bezweifelt. Der Ortsvorsteher stellt seine Ideen 
zur Neugestaltung des Spielplatzes Dudostraße vor. Die weitere Ausarbeitung wird 
durch den bereits benannten Arbeitskreis fortgeführt.  
 

TOP 3  

Stellungnahme LEP IV 

 

 

 

Die entsprechenden Unterlagen wurden im Vorfeld an das Gremium ausgegeben.  
Die Ratsmitglieder stimmen einstimmig zu. 
 

TOP 4  

Ergebnis Haushaltsbesprechung 

 

 

 

Der Oberbürgermeister teilte den Ortsvorstehern mit, dass im städtischen Haushalt 
im nächsten Jahr ein Defizit von 8,35 Millionen erwartet wird, der Schuldenstand 
erhöht sich auf über 100 Millionen Euro mit steigender Tendenz. Vor diesem 
Hintergrund sind die Haushaltswünsche zu bewerten.  
Folgende Posten sind demnach für Duttweiler im Haushaltsplan 2017 vorgesehen: 
Für Repräsentationsmittel, Bauunterhalt und Kleinreparaturen zur Verfügung des 
Ortsvorstehers: 3.044 € 
Mittel zur Seniorenarbeit zur Verfügung des Ortsvorstehers: 200 € 
Ausstattung Feuerwehr: 3.876 € 
An Förderverein Schwimmbad 10.000 € 
Erweiterung Feuerwehrgerätehaus 50.000 € 
Erweiterung Feuerwehrgerätehaus, bereits im 2. Nachtragshaushalt 2016 enthalten: 
160.000 € 
Mannschaftstransportwagen 50.000 € 
Energetische Maßnahmen Kita 17.000 € 
 



- 3 - 

   

Der Ortsvorsteher teilte mit, dass weiterhin z.B. auch im Rahmen der Sportförderung 
Mittel an die Duttweiler Vereine fließen 
 
Zu den Wünschen des Ortsbeirats wurde dem Ortsvorsteher mitgeteilt: 
- Platz vor Gemeindehaus reparieren: Vor dem Hintergrund des zzt. laufenden 
Neubaus des Feuerwehrgerätehauses wird die ursprünglich für 2016 zugesagte 
Maßnahme auf 2018 verschoben. 
- Bushaltestellen L540 pflastern: Zusage des LBM für eine Herstellung in 2016 liegt 
vor, Stadt beteiligt sich an den Personalkosten 
- Spielplatz Dudostraße: Die bereits für 2015 zugesagte Rutsche soll aufgestellt 
werden, zum Pflaster keine Aussagen, ggf. sollen 2017 ein Pauschalbetrag zur 
Umsetzung des Spielplatzkonzepts eingestellt werden 
- Festhalle Westeingang: Soll noch von Fachseite geprüft werden 
- Parkplatz am Achtzehnmorgenpfad: Soll im Rahmen der Jahresausschreibung 
erfolgen, ggf noch in 2016 erfolgen. 
- Festhalle Dachsanierung: Maßnahme ist für 2019 vorgesehen 
- Hundekotbeutelsammler: ist inzwischen erledigt 
- Dudostraße Ost - Verkehrsberuhigung: Ergebnis wird in 2017 mit LBM besprochen 

und Maßnahmen festgelegt 

 

TOP 5  

Planung Seniorennachmittage 

 

 

 

Die Planung für die Seniorennachmittage in 2017 wurde besprochen. Fehlende 
Helfer wird der Ortsvorsteher noch suchen. 
 

TOP 6  

Stellungnahme zur geplanten Neuausweisung des Wasserschutzgebiets Benzenloch 

 

 

 

Der Ortsvorsteher verliest Passagen des Erläuterungsberichtes zur Stellungnahme 
der Stadtverwaltung. Diese wurde vorab an die Ratsmitglieder ausgegeben. Die 
Stellungnahme des Gremiums ist als Anlage beigefügt. 
 

TOP 7  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

Folgende Mitteilungen werden verkündet: 
- Es erging mehrfach Beschwerde von Anwohnern über nächtliche Treffen von 
Jugendlichen mit erhöhtem Lärmpegel auf dem Spielplatz Dudostraße. Dies 
geschieht auch auf dem Schulhof sowie Grillplatz. Diesbezüglich wurde die 
Stadtverwaltung, Abt. Grünfläche um Mithilfe gebeten, diese verweist die 
Angelegenheit aber an den Ortsvorsteher. Dieser bittet nun die Ratsmitglieder 
gegebenenfalls um namentliche Nennung falls jemand bekannt sein sollte. 
- Alte Ziegelei in Altdorf. Der Bebauungsplan wurde von der Verbandsgemeinde 



- 4 - 

   

Edenkoben bzw. Ortsgemeinde Altdorf aufgestellt. Die ausgewiesene 
Ausgleichsfläche hierfür soll in der Gemarkung Mußbach sein. Ebenfalls ist die 
Abwasserentsorgung über das Pumpwerk Duttweiler ausgewiesen. Die 
Stadtverwaltung hat hiergegen Einspruch erhoben. 
- Der Oberbürgermeister hat mitgeteilt, dass die Hundekotbehälter von Mitarbeitern 
der Stadtverwaltung geleert werden.  
- Beim Umbau des Feuerwehrhauses gab es inzwischen eine gemeinsame 
Besprechung, der Bau wird wie geplant fortgeführt, die Anregungen des 
Ortsvorstehers und der Feuerwehr werden nicht berücksichtigt. 
- Die Mäharbeiten auf der K22 Richtung Geinsheim wurden vom Bauhof erledigt. 
- Die Verkehrssituation am Abzweig der L540 Richtung Kirrweiler wurde bereits in der 
Sitzung vom 09.08.2016 besprochen. Das Thema wurde nach Auskunft von Dez.III in 
der letzten Sitzung Verkehrskommission (8.11.2016)  nach Antrag des Ortsvorstehers 
besprochen, Ergebnisse daraus liegen dem Ortsvorsteher aber noch nicht vor 
- Die letzten Messergebnisse der Geschwindigkeitskontrolle werden vorgelegt. 
Maßnahmen sind daraus zzt. nicht abzuleiten (siehe Anlage) 
- Der Veranstaltungskalender für 2017 ist in Bearbeitung. Es fehlen noch ein paar 
Termine bzw. deren Bestätigung durch die Vereine. Ausgabe erfolgt am 
Neujahrsempfang 
- Neujahrsempfang findet am 03.01.2017 um 19 Uhr im DGH statt. 
- Termine für die Ortsbeiratssitzungen in 2017 wurden bekannt gegeben. 
- Der Weihnachtsbaum steht seit gestern auf dem Dorfplatz. Der Ortsvorsteher 
bedankt sich bei den Helfern. 
- Weitere offene Aufträge an die Stadtverwaltung, bzw. ausstehende Antworten hat 
der Ortsvorsteher in der beiliegenden Liste zusammengestellt. 
- Da es mit der Zuständigkeit der Leerung der Mülleimer in der Flur immer wieder zu 
Differenzen kam, haben sich Herr Baldermann und der Ortsvorsteher darauf geeinigt, 
diese probeweise zu demontieren.  
- Da die erste Auflage der Notfallmappe sehr großen Absatz gefunden hat, wurde 
eine zweite Auflage von 1500 Exemplare ausgegeben. Diese liegen ab dem 28.11. in 
den Stadthäusern bereit. Ebenfalls kann diese Mappe auch in den Ortsbüros 
abgeholt werden. 
- Friedhof: Der Ortsvorsteher stellt fest, dass inzwischen für Beisetzungen keine 
Meldungen mehr vom Hauptfriedhof / Standesamt an die Ortsverwaltung ergeht. Er 
wird das Standesamt noch einmal darum bitten, sich vor Beerdigungen auch um die 
Reinigung der Trauerhalle zu kümmern. 
- Weiterhin wurden wieder Bürger dabei beobachtet, wie sie ihren privaten 
Grünschnitt im Container auf dem Friedhof entsorgt haben. Die Stadtverwaltung ist 
diesbezüglich informiert. 
- Gabi Lützel hat wieder einmal die mangelhafte Reinigung in Küche und DGH 
reklamiert. Der Ortsvorsteher teilt daraufhin mit, dass das Gebäudemanagement die 
vereinbarten Leistungen nicht abrufen kann und ihm deshalb angeboten, die 
Reinigung in eigener Zuständigkeit zu organisieren. Er hat deshalb ein 
Reinigungsunternehmen um die Abgabe eines Angebots gebeten. 
 

 
Ende der Sitzung: 21:30 Uhr 
 

 

Ortsvorsteher Protokollführung 

Gerhard Syring-Lingenfelder Stefanie Roth 
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